

Estados, estancados en competitividad (El Financiero 31/07/08)

Estados, estancados en competitividad (El Financiero 31/07/08) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 31 de julio de 2008 Caen empleos, ingresos y bienestar en las entidades. El DF y Nuevo León, los mejor calificados. "No hay director de orquesta": aregional. Los estados del país se encuentran estancados en materia de competitividad, luego de que en el último año su Índice de Competitividad Sistémica (ICSar) disminuyó 0.8 por ciento, lo que se traduce en una menor generación de empleo, ingresos y bienestar. En conferencia de prensa, para dar a conocer los resultados del ICSar 2008, el director general de aregional.com, Ricardo Carrillo Arronte, apuntó que "mientras no haya un director de orquesta que sepa cuál es la partitura que va a tocar, no puede organizar a los músicos. "Y mientras los músicos no tengan lo que les corresponde de esa sinfonía, no pueden tocar eficientemente." Asimismo, detalló que el descenso de 0.8 por ciento a tasa anual en el ICSar 2008, influyó la caída en cinco de sus seis componentes, ya que sólo el relativo a valores sociales logró un crecimiento de 2.0 por ciento respecto al año pasado. No obstante, para Carrillo Arronte, "los datos en general indican que no vamos bien ni en economía, inflación, empleo, alimentos, educación, salud, productividad, inversión privada, nacional o extranjera ni en competitividad. "Tenemos que aceptar que hay fallas muy importantes de diagnóstico, de concepción de estrategia, de ejecución y de evaluación; o sea, de todo, por parte del gobierno federal, de los empresarios y de los gobiernos estatales." Subrayó que en el rango nacional, que cayó 3.8 por ciento, se observa un comportamiento desfavorable para la competitividad sistémica en los factores relacionados con la política comercial, la política financiera y el entorno macroeconómico. Destacó que el DF, Nuevo León, Coahuila, Aguascalientes y Chihuahua tienen las mayores ventajas competitivas, mientras que los grados más bajos de competitividad se presentan en Veracruz, Oaxaca, Guerrero, Zacatecas y Chiapas.